

Proyecto de Declaración

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

Declara

"De Interés de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación" el XX Encuentro de Historiadores Antárticos Latinoamericanos (EHAL) realizado en forma virtual con el apoyo académico y técnico de la Universidad de la Defensa Nacional de la República Argentina (UNDEF), entre los días 23 y 25 de septiembre de 2020.

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Entre los días 23, 24 y 25 de Septiembre y con la modalidad virtual se realizará el XX Encuentro de Historiadores Antárticos Latinoamericanos (EHAL), académico y técnico de la Universidad de la Defensa Nacional de la República Argentina (UNDEF).

En el mismo participarán representantes de la Argentina, Brasil, Chile, Canadá, Estados Unidos y Uruguay.

Como se sostiene desde la página de la Universidad, desde hace varios años se plantea la inquietud de brindar alternativas para la difusión de los temas antárticos en los claustros docentes argentinos, para fomentar los intereses nacionales.

En esa línea de pensamiento, en este nuevo encuentro se expondrán investigaciones y posturas para ampliar los fundamentos de permanencia y posesión en la Antártida.

El primer encuentro de este tipo, fue realizado en 1992 en la Base Antártica Esperanza (Argentina) y fue impulsado por los historiadores antárticos Ricardo Capdevila (Argentina) y Óscar Pinochet de la Barra (Chile).

Desde entonces, la organización va rotándose en los diferentes países que participan de este espacio, cuyo principal objetivo es reforzar la mirada y estrategia latinoamericana en la historia antártica.

Las reuniones y ponencias llevarán a compartir investigaciones y proyectos, y serán moderados por investigadores de los países participantes.

También contará con la concurrencia de distintos docentes que compartirán sus experiencias en la transmisión de conocimientos sobre la temática tratada. Asimismo se presentarán distintos libros sobre el particular.

Expondrán en este encuentro los siguientes representantes:

Enrique J. Aramburu, Ariel Hartlich, Candice Florencia Pérez Morales, Carlos Pedro Vairo, Cecilia Rodríguez Amenábar, Consuelo León Wöppke, Diego Ignacio Jiménez Cabrera, Eduardo Thenon, Eugenio Luis Facchin, Gabriela Varela Belloso, Gustavo Adolfo Lezcano, Ignacio Javier Cardone, João Paulo Barbosa, Juan José Membrana, Karen Isabel Manzano Iturra, Mariela Verónica Vásquez Guzmán, Néstor María Franco, Orlando Rubén Interlandi, Oscar Barrientos Bradasic, Pablo Fontana, Pablo Mancilla González, Tamara Sandra Culleton, Nelson Llanos, Teresa Romina Magalí Lemos Pereyra, Valeria Contissa, Valeria Jorgelina Paz, Pablo Javier Melara y Verónica Aldazabal entre otros.

La importancia, temática y trascendencia internacional del evento, justifica ampliamente la declaración que por el presente se persigue.

Por tal motivo solicito el acompañamiento de mis pares en la presente iniciativa.

AUTORA: DIPUTADA NACIONAL DRA. ROSANA BERTONE